



Mardi 13 décembre

La légende de Sainte Lucie

Il y a très, très longtemps, vivait en Italie, une jeune fille qui s'appelait Lucie. Elle faisait partie des premières personnes qui se disaient chrétiennes, qui croyaient dans le Dieu dont Jésus avait parlé aux hommes. Mais en ce temps-là, les croyants étaient souvent pourchassés, maltraités et ils se cachaient dans des grottes pour prier.

Lucie eut alors une idée : elle allait leur apporter de la nourriture car ils n'osaient pas sortir de leurs grottes. Et comme elle devait elle aussi se cacher, elle y allait la nuit. Pour pouvoir porter la nourriture sans avoir les mains encombrées, elle eut l'idée de fabriquer une couronne avec des bougies allumées sur sa tête.

On raconte aussi qu'un jeune païen tomba amoureux d'elle, et de ses beaux yeux. Mais Lucie le repoussa. Le jeune homme, furieux, la dénonça et la fit arrêter. On la condamna à mort mais elle continua jusqu'au bout à parler de sa foi en Dieu.



Aujourd'hui, en Suède, la sainte Lucie est une grande fête. Le matin, dans toutes les familles, écoles ou entreprises, on choisit sa propre Lucie. Elle est vêtue d'une robe blanche et coiffée d'une couronne garnie de bougies et elle apporte sur un plateau tout ce qu'il faut pour le déjeuner : café, brioches au safran, gâteaux au gingembre en forme d'étoile ou de cœur. Les enfants chantent des chants traditionnels. Sainte Lucie est aussi fêtée en Italie, son pays d'origine et en Hongrie (jour de la bénédiction des moissons).¹

¹ Inspiré du site : www.joyeux-noel.com/avantnoel.html